

Más trabajadores de comercio y ventas certificaron sus competencias laborales

Guayaquil.

Los trabajadores de Almacenes JAHER rindieron la examinación práctica para obtener la certificación por competencias laborales, en los perfiles ocupacionales de 'Cajero de puntos de venta', 'Agente vendedor' y 'Perchero', este martes 5 de febrero de 2019. Los resultados de las examinaciones fueron favorables para los postulantes, quienes en los próximos días recibirán el aval oficial de los conocimientos y habilidades que aplican diariamente en sus oficios.

Este proceso de evaluación hizo posible que los trabajadores demuestren las aptitudes y destrezas que poseen para manejar dinero en efectivo, depósitos bancarios y varios documentos de valor. Adicionalmente, se evaluaron las competencias que los ciudadanos poseen para atender a los clientes que realizan compras en los almacenes JAHER de la capital guayasense.

La certificación de personas por competencias laborales que entrega Secap está avalada por la Secretaria Técnica del Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales -Setec- y se registra en el portal web de la Senescyt, en el que está disponible para consulta pública.

Para acceder a este proceso, no es necesario que el postulante realice previamente un curso de capacitación, solo es necesario contar con una trayectoria laboral superior a los dos años en el perfil ocupacional específico al que se desea aplicar. Este documento tiene una vigencia de 4 años, luego de los cuales puede ser renovado a través del mismo proceso.

El dato

El Secap entrega certificaciones a trabajadores de áreas como construcción, metalmecánica, comunicación, confección textil, comercio y ventas en todo el país.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap y la Secretaría Técnica del Plan 'Toda una vida' unen esfuerzos para certificar a grupos de atención prioritaria

Quito.

El Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -Secap- dio a conocer el proceso de certificación de personas por competencias laborales en el proyecto habitacional San Francisco de Huarca, entregado por el Gobierno Nacional a más de 3.000 beneficiarios que no contaban con una vivienda propia. En esta socialización, los asistentes conocieron los beneficios de certificarse en el Secap y de acceder a las oportunidades que les brinda la Secretaría Técnica del Plan 'Toda una vida'.

Por el momento, se ejecutan en la casa comunal de este proyecto habitacional la socialización de los perfiles de certificación de personas por competencias laborales, para las áreas de 'Confección textil' y 'Construcción', a las que podrán acceder los trabajadores que, al no contar con los recursos ni oportunidades necesarias para pasar por un proceso de educación formal en sus oficios, aprendieron a realizar sus actividades a través de la experiencia diaria. Este documento es el reconocimiento oficial de sus conocimientos y habilidades, mismo que se registra en el portal web de la Senescyt.

Las primeras socializaciones del proceso de certificación por competencias laborales se desarrollaron este 7 de febrero. El objetivo de capacitar y certificar competencias directamente en el lugar, responde a una necesidad presentada por los ciudadanos, quienes cuidan a personas con discapacidad y no pueden salir de sus domicilios por periodos largos.

El dato

El próximo martes 12 de febrero se realizará una reunión con la participación de funcionarios y autoridades del Secap y de la Secretaría Técnica del Plan 'Toda una vida', quienes seguirán trabajando de manera articulada para el beneficio de los grupos de atención prioritaria.

Dirección de Comunicación Social
(02) 394 4000 ext. 200

Nuevos cursos de capacitación están disponibles para ti

El curso de **'Manipulación de alimentos, alimentación y nutrición para bares escolares del Sistema Nacional de Educación'** sigue vigente a nivel nacional, para que los administradores obtengan el documento habilitante para abrir estos establecimientos. Esta capacitación se llevará a cabo en las ciudades de Lago Agrio, Sucúa, Azogues y Machala. De igual manera, estarán disponibles varios cursos en la plataforma **'Secap Virtual'** para aquellas personas que no puedan asistir a clases en la modalidad presencial. Esta plataforma permite su acceso desde cualquier dispositivo conectado a internet, lo que facilita a los participantes revisar el contenido de los módulos y realizar las tareas correspondientes desde cualquier lugar. Los certificados de las capacitaciones que ejecuta el Secap, tanto en la modalidad presencial como virtual, se pueden descargar directamente desde el portal web.

Los cursos de **'Atención y servicio farmacéutico'** y **'Primeros auxilios'** se realizarán en la ciudad de Esmeraldas, mientras que en Tulcán estarán disponibles las capacitaciones en **'Excel intermedio'** y **'Servicio y atención al cliente'**. 'Elaboración de productos de panadería' es otro de los cursos que presenta mayor demanda por parte de la ciudadanía y se desarrollará en Sucúa, Ibarra y Cuenca.

Las capacitaciones especializadas en **'Contabilidad'** se ejecutarán en Machala, Ibarra, Riobamba y en Quito, en los dos Centros que funcionan en la ciudad. En Guayaquil estarán disponibles los cursos de **'Atención y servicio farmacéutico'**, **'Compras públicas'** y de **'Tributación fiscal y obligaciones laborales'**, además de los cursos de 'Elaboración de herramientas directivas' y de 'Herramientas directivas', que se desarrollarán en la modalidad virtual.

En las ciudades de Quito, Durán, Machala, se realizará el curso de **'Electricidad básica'** para las personas que quieran aprender fundamentos de esta área y proyectarse así a mejores oportunidades laborales. Por otra parte, los ciudadanos de Galápagos accederán al curso denominado **'Mejorando la administración y finanzas de mi negocio'**, que les permitirá potenciar las ganancias que ingresan y dinamizan la economía local, sobre todo gracias al turismo.

El dato

Para inscribirse a los cursos disponibles en la oferta, visite www.secap.gob.ec, opción 'Inscripción en línea'. Automáticamente se generará un *boucher* con el que podrá cancelar el valor correspondiente en las ventanillas del Banco Pichincha o Pacífico, a nivel nacional.

Dirección de Comunicación Social
(02) 394 4000 ext. 200

Secap da a conocer sus servicios a medios de comunicación

Santo Domingo de los Tsáchilas.

En el salón auditorio del Ecu 911, el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -Secap- presentó a los medios de comunicación su oferta de capacitación y de certificación de personas por competencias laborales disponible para la ciudadanía en general. El curso de 'Manipulación de alimentos, alimentación y nutrición para bares escolares del Sistema Nacional de Educación' fue el que más llamó la atención de los asistentes, ya que escucharon el testimonio de Norman Merchán, trabajador capacitado en este curso, quien habló de cómo mejoró su negocio gracias a los conocimientos y habilidades que obtuvo en el mismo, además del certificado que le entregó el Secap al culminar exitosamente, documento habilitante para poner en funcionamiento su local.

Otro de los temas que llamó la atención fue la certificación por competencias laborales, proceso que no requiere que el postulante pase por un curso de capacitación en el área en la que solicita certificarse. Esto se da gracias a que la certificación es el reconocimiento formal de la experiencia que los trabajadores obtuvieron de manera empírica, en años de labores, que no pasaron por un proceso de educación formal en sus oficios por diversos motivos.

¿Cómo obtiene un trabajador este documento? Para cada perfil ocupacional específico existe una evaluación teórica y una prueba práctica, con las cuales se certifica que un ciudadano sabe hacer bien su trabajo, entrega productos y servicios de calidad garantizada a la ciudadanía. A este servicio pueden acceder los trabajadores que tengan experiencia en áreas como: Construcción, Metalmecánica, Confección textil, Comunicación, Comercio y Ventas.

El dato

En el Centro Operativo Santo Domingo están disponibles actualmente los cursos y programas integrales de capacitación en 'Asistente contable', 'Electricista industrial', 'Mantenimiento y reparación de sistemas de inyección electrónica automotriz', entre otros. Para mayor información acérquese a la Av. Abrahán Calazacón s/n y Pallatanga o comuníquese al (02) 276 7911. Si desea realizar su inscripción en línea directamente, visite www.secap.gob.ec.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap certificará por competencias laborales a migrantes retornados

Machala.

El próximo 18 y 19 de febrero de 2019, el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -Secap- receptorá las postulaciones de migrantes retornados al país, para el proceso de certificación de personas por competencias laborales en el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana. Se reconocerá oficialmente los conocimientos y habilidades que estos trabajadores obtuvieron de manera empírica en los oficios que ejercieron fuera del país; por medio de una prueba teórica y una evaluación práctica, correspondiente al perfil o perfiles ocupacionales que seleccionen al momento de su aplicación, se realizará este proceso.

Los ciudadanos que apliquen a este proceso **no deberán pasar por un curso de capacitación**, puesto que a través de las evaluaciones se certificará que saben hacer un trabajo de calidad garantizada. Para aplicar a alguno de los perfiles disponibles en la oferta, el postulante debe presentar la documentación correspondiente a su experiencia laboral y a su escolaridad, posteriormente, se le convocará a rendir las pruebas correspondientes. El objetivo de certificar a los migrantes retornados es que tengan igualdad de oportunidades para encontrar un trabajo digno, que les permita sacar adelante a su familia y, a su vez, dinamizar la economía nacional.

Adicionalmente, el Centro Operativo Machala oferta cursos de capacitación para la ciudadanía en general, a partir de los 16 años de edad. En la actualidad se encuentra disponible el curso de **'Manipulación de alimentos, alimentación y nutrición para bares escolares del Sistema Nacional de Educación'**, a iniciar el próximo 16 de marzo. Este curso se desarrollará únicamente los días sábados, en el horario de 8h00 a 18h00. De igual manera, en el mismo horario, pero únicamente los domingos, se realizará otro curso con la misma temática, desde el 17 de marzo.

El programa integral de capacitación para **'Asistente contable'**, mismo que consta de los módulos de 'Contabilidad básica', 'Contabilidad comercial', 'Tributación fiscal y obligaciones laborales' y 'Contabilidad de costos', se ejecutará desde el 18 de marzo, de lunes a viernes, en el horario de 18h00 a 22h00. Ese mismo programa se realizará los días sábado y domingo, de 8h00 a 18h00, desde el próximo 6 de abril.

Desde el 6 de marzo iniciará en los talleres de este Centro el programa de **'Soldadura SMAW'**, que comprende los módulos de 'Proceso de soldadura SMAW en placas de acero al carbono' y de 'Procesos de soldadura SMAW en tuberías de acero al carbono'. Esta capacitación se realizará todos los días domingos, de 8h00 a 17h00. Así también se ejecutará el curso de **'Electricidad básica'** desde el mes de marzo y

las capacitaciones especializadas en '**Compras públicas**' y '**Excel básico 2013**' en el mes de abril.

El dato

El Centro Operativo Machala está ubicado en la Av. Circunvalación Norte y Vía El Limón. Para mayor información sobre cupos disponibles y costo de los módulos, comuníquese al (07) 298 0718 o visite www.secap.gob.ec para realizar su preinscripción en línea a cualquiera de los cursos y programas integrales de capacitación.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Intérpretes de Lengua de Señas Ecuatoriana certificarán sus competencias laborales

Quito.

El próximo jueves 28 de febrero, en el marco de la rendición de cuentas 2018, el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional –Secap– entregará certificaciones por competencias laborales a 44 Intérpretes de Lengua de Señas Ecuatoriana. Este proceso se realizó de manera coordinada con el Consejo Nacional para la Igualdad de Discapacidades –Conadis–, la Federación Nacional de Personas Sordas del Ecuador –Fenasec– y el Consejo de Regulación y Desarrollo de la Información y Comunicación –Cordicom– para reconocer de manera oficial los conocimientos y habilidades que estos trabajadores obtuvieron de manera empírica, al no existir una institución que los forme profesionalmente en su oficio.

Los trabajadores vendrán desde distintos lugares del país para recibir este aval oficial en el Auditorio de la Plataforma Gubernamental de Gestión Financiera, en una ceremonia especial que iniciará a las 10h00 y contará con la presencia de autoridades nacionales. Los ciudadanos son promotores de una comunicación inclusiva, ya que laboran en medios de comunicación audiovisuales traduciendo de manera simultánea el contenido que se presenta. Su aprendizaje surgió de una iniciativa propia, puesto que aún no existe en el país una entidad educativa que otorgue un título de tercer nivel en esta área, tan necesaria para fomentar una sociedad integral.

En algunos casos, estos trabajadores aprendieron a comunicarse mediante señas para colaborar en las actividades de su núcleo familiar y fue ahí donde reconocieron la importancia de este lenguaje para la ciudadanía en general. Dado que la Ley Orgánica de Comunicación promueve el mejoramiento continuo de las maneras de informar a la ciudadanía y sobre todo a los grupos de atención prioritaria; los Intérpretes de Lengua de Señas Ecuatoriana empezaron a prestar sus servicios en noticieros, programas deportivos y de variedades, en distintos canales de televisión. La misma Ley de Comunicación manda que todos quienes trabajan en medios o en establecimientos afines, cuenten con un título de tercer nivel en el área o su respectiva certificación por competencias laborales, con la finalidad de garantizar la calidad de los contenidos presentados.

De igual manera, gracias a la gestión que realizó el Ministerio del Trabajo, se fijó un piso salarial de 670 dólares para los trabajadores de la Comunicación que certifiquen sus competencias para laborar en prensa, radio y televisión, para que cuenten con una remuneración digna, acorde a sus conocimientos y habilidades. Hoy, las políticas del Gobierno Nacional hacen posible que se dignifique el trabajo de estas personas, al fomentar un entorno inclusivo. La certificación por competencias laborales se registra en el portal web de la Senescyt, para la consulta pública.

El dato

Previo al inicio de la ceremonia de entrega de certificaciones, el Director Ejecutivo del Secap, Mateo Coronel, presentará la rendición de cuentas correspondiente a la gestión que se realizó durante el año 2018. En esta presentación se detallarán los logros alcanzados en este periodo y las proyecciones para el año 2019 en temas de capacitación para el trabajo y certificación por competencias laborales, además de alianzas estratégicas, tanto en el ámbito nacional como internacional.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap y Fundación Ayuda a Bolívar en el Campo trabajan juntos para ofrecer cursos de capacitación a menor costo

Guaranda.

Los convenios de cooperación interinstitucional benefician a la comunidad de diversas formas. Este es el caso de la alianza estratégica establecida entre el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional -Secap- y la Fundación ABC, Ayuda a Bolívar en el Campo, que permitirá el acceso a cursos de capacitación a mitad de precio para los ciudadanos. Las dos instituciones han trabajado de manera conjunta en varias ocasiones, con lo cual lograron óptimos resultados en beneficio de la provincia y Zona 5 en general.

Algunos de los cursos disponibles actualmente en la oferta de capacitación se especializan en 'Formación de facilitadores - Virtual training', mismo que se desarrollará en la modalidad presencial desde el próximo 16 de febrero. Además, en la plataforma de capacitación on line 'Secap Virtual' se realizará el curso de 'Manipulación de alimentos, alimentación y nutrición para bares escolares del Sistema Nacional de Educación', que empezará el 18 de febrero.

En el mes de marzo darán inicio los cursos de 'Diagnóstico eléctrico con instrumentación automotriz' y 'Reparación del sistema de inyección electrónica a gasolina y diesel', a ejecutarse en la modalidad presencial. Estas son sólo algunas de las capacitaciones que el Secap implementa en territorio y que potencian las habilidades de los trabajadores para que mejoren su empleabilidad o inicien emprendimientos independientes.

El dato

El Centro Operativo Guaranda está ubicado en el Edificio de la Gobernación de Bolívar, Sucre s/n y García Moreno, mientras que la Fundación ABC se encuentra en la calle San Jacinto y antigua vía a Riobamba, barrio 'El Peñón'. Para mayor información, comuníquese al (03) 255 0837 o inscribese directamente a través de www.secap.gob.ec.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap certificará a los integrantes de la Asociación de trabajadores de la comunicación del Ecuador

Quito.

El Director Ejecutivo del Secap, Mateo Coronel, se reunió con Erika Torres, Consejera del Cordicom, y con Mauricio Herrera, representante de la Asociación de trabajadores de la comunicación del Ecuador -Asotce- con la finalidad de retomar el proceso de certificación de personas por competencias laborales en los diferentes perfiles disponibles para el área. El objetivo es otorgar a estos ciudadanos un aval oficial de los conocimientos y habilidades que aprendieron de manera empírica.

En la reunión se habló sobre la importancia de este proceso para la dignificación de los trabajadores de la comunicación, quienes al entregar la documentación correspondiente a su experiencia laboral y su nivel de escolaridad, serán convocados a rendir un examen teórico y una evaluación práctica correspondiente al perfil o perfiles ocupacionales que escogieron al momento de su aplicación. En un inicio, 200 serán los trabajadores que participen para obtener la certificación de sus competencias, misma que se registra en el portal web de la Senescyt.

Entre los perfiles que pueden postularse se encuentran: Locutor de radio, Presentador de televisión, Programador de contenidos para medios de comunicación, Analista de programación de contenidos para medios de comunicación, Camarógrafo, Fotógrafo de medios y multimedia, Intérprete de lengua de señas ecuatoriana, Productor de contenidos para medios comunitarios, entre otros. En esta reunión se planteó la posibilidad de ampliar esta oferta para más perfiles ocupacionales específicos, de acuerdo a las diferentes ocupaciones de los trabajadores.

Aunque los ciudadanos que aplican a este proceso no necesitan pasar por un curso de capacitación previo para rendir las evaluaciones y certificar sus competencias, la representante del Cordicom expresó su interés en abrir talleres de actualización de conocimientos para que los trabajadores se mantengan a la vanguardia técnica y tecnológica del área comunicacional.

El dato

La gestión del Ministerio del Trabajo, ente rector del Secap, hizo posible que se fije un piso salarial de \$670 dólares para los trabajadores de la comunicación que cuenten con un título de tercer nivel o una certificación por competencias, en consideración al labor que realizan estos ciudadanos en distintos medios de prensa, radio y televisión.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap planifica nuevas capacitaciones para la Zona 3

Las provincias de Cotopaxi, Tungurahua, Chimborazo y Pastaza contarán con una renovada oferta de capacitación, esto hace posible que sus ciudadanos fortalezcan las habilidades y conocimientos que utilizan en el desarrollo de sus ocupaciones laborales. Entre los cursos que ya se desarrollan hasta el momento destacan: 'Programación neurolingüística aplicada a las relaciones humanas', 'Seguridad, salud ocupacional y prevención de factores de riesgo' y 'Procesos de soldadura SMAW en placas de acero al carbono'.

El Centro Múltiple Ambato se encuentra en la Av. Bolivariana s/n y El Cóndor, cerca al Mercado Mayorista, cuenta con los talleres necesarios para capacitar a la ciudadanía en el área industrial y de servicios. Lo mismo ocurre con el Centro Operativo Riobamba, ubicado en las calles Antonio Santillán s/n y Evangelista Calero.

Al Centro Operativo Puyo se puede llegar fácilmente en el Barrio Mariscal, en las calles Amazonas s/n y Atahualpa; el Centro Operativo Latacunga está dentro del Centro de Atención Ciudadana 'El Rosal', calle Quito s/n y Marqués de Maenza. Ambos centros se encuentran equipados para brindar capacitaciones de calidad, eminentemente prácticas.

Es así que, en el año 2018, se realizaron 138 cursos, con la participación de 2 657 ciudadanos, sin contar con las capacitaciones realizadas en el marco de convenios de cooperación interinstitucional. En la Zona 3, el Secap también oferta el servicio de certificación de personas por competencias laborales para los trabajadores de la Construcción, Metalmecánica, Comunicación, Confección textil, Comercio y Ventas, a demás del perfil de Apicultura.

El dato

La oferta de capacitación y certificación está disponible en todo el país. Para mayor información, visite www.secap.gob.ec o acérquese al Centro Múltiple u Operativo más cercano a su domicilio. Tenemos presencia a nivel nacional.

Dirección de Comunicación Social

(02) 394 4000 ext. 200

Secap potencia los procesos educativos en la Unidad Educativa “Rubira”

Santa Elena.

Personal de la Unidad Educativa “Rubira”, a cargo de los Josefinos de Murialdo, asisten al curso especializado en ‘Excel intermedio’, con la finalidad de obtener herramientas que les permitan dinamizar los procesos educativos y crecer en el ámbito profesional y personal. Los conocimientos y habilidades desarrolladas a lo largo de esta capacitación harán posible que los trabajadores manejen de mejor manera esta herramienta de Microsoft Office, así como la plataforma virtual en la que se carga las notas e información académica de los estudiantes.

Los instructores del Secap se trasladaron hasta las instalaciones de este importante centro educativo de la península para implementar esta capacitación directamente en sus aulas. Esto hace posible, a su vez, que los participantes del curso no gasten en pasajes adicionales a los de su rutina diaria y tengan más tiempo para compartir con sus familias luego de terminar la jornada.

Esta capacitación cuenta con instructores altamente preparados para dotar de los conocimientos necesarios a los participantes, quienes demostraron gran interés por aprender a manejar este software, que se utiliza para cuantificar datos de manera organizada y rápida.

En este curso, el participante sacará el máximo provecho de cada una de las herramientas de Microsoft Excel, para la realización de operaciones matemáticas y gestión de listados dentro de la hoja de cálculo. Para el efecto, el instructor del Secap realiza varias actividades en un proceso práctico, mismo que permite recordar los conocimientos al momento de aplicarlos en el ámbito laboral.

El dato

El Centro Operativo Santa Elena está ubicado en el Centro de Atención Ciudadana Salinas, Av. Carlos Espinoza Larrea s/n y Av. Principal de acceso a la ciudad. Para mayor información, comuníquese al (04) 370 6607 o inscribese directamente a cualquiera de los cursos disponibles en la oferta a través de www.secap.gob.ec.

Dirección de Comunicación Social
(02) 394 4000 ext. 200